

23 de septiembre de 2024



¿Qué hacer para tener energía solar en tu casa?

La energía solar puede dar muchos beneficios al planeta y a tu bolsillo, sin embargo, es importante tener una correcta instalación, saber del proceso a seguir y la inversión necesaria para poder optar por ella.

La energía eléctrica es uno de los servicios más importantes, todos la necesitamos para que funcionen nuestros aparatos fundamentales en casa, como electrodomésticos, equipos de entretenimiento, celulares, equipos de cómputo, etc.

En México, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) es la institución encargada de proveer, distribuir y cobrar por el servicio de electricidad. Cada mes o dos meses nos llega a nuestra casa el recibo de luz y muchas veces significa un gasto importante que debemos afrontar de manera obligatoria.

Ante esto, han surgido diversas alternativas en el mercado de energía eléctrica, una de éstas es la energía solar. Este tipo de energía, además de recortar el costo del recibo de luz y no depender de la CFE es considerada una energía limpia, por lo que estarás siendo más ecológico.

Producir y consumir energía ajena a la distribuida por la CFE conlleva procesos, trámites y gastos a considerar, aquí te explicamos todo lo que debes saber si quieres instalar y consumir energía solar en tu casa.

¿Qué debes hacer para tener energía solar?

Lo primero que debes saber es que cualquier vivienda del país, que no sea departamento, es apta para la instalación de paneles solares residenciales de baja tensión, se considera de esta manera cuando el consumo es de 25 kilowatts de potencia o menos.

Mauricio Lazo, fundador de Future Energy, distribuidora de paneles solares y todos los componentes necesarios para su funcionamiento, externó que lo primero que se debe hacer es el trámite ante la CFE.

“Se debe acudir a la CFE para cambiar el contrato de interconexión, de unidireccional a bidireccional, es decir, además de recibir también produces energía”, declaró Lazo y añadió que se debe hacer con mucha antelación pues en grandes urbes como la Ciudad de México o Monterrey el proceso puede tardar meses.

Una vez que hayas cambiado tu contrato con CFE, puedes empezar con la compra e instalación de todos los equipos necesarios, un punto central en ese momento es saber cuántos paneles necesitas y si tu instalación eléctrica actual aguanta la potencia de los paneles solares modernos.

“Los paneles actuales tienen una potencia de 675 watts, la instalación eléctrica de muchas casas no soporta estos números, en ese caso se tendrán que hacer reformas adicionales para poder instalar todo lo necesario”, advirtió Lazo.

Estos paneles con potencia de 675 watts generan alrededor de 970 kilowatts por hora de manera anual, por lo que deberás calcular tu consumo de todo el año anterior y dividirlo entre 970, el resultado de esa operación será el número de paneles que deberás comprar e instalar en tu casa para satisfacer tu consumo anual.

“El costo de instalar fluctúa de acuerdo al tipo de cambio, un aproximado en este momento sería de 12,000 pesos por panel solar”, externó Lazo y aclaró que ese costo incluye cableado, pastillas, microinversores y mano de obra; eso es lo necesario para una correcta instalación.

Una vez que tu casa tenga paneles solares y consuma la energía solar generada, el recibo de CFE tendrá un decremento casi en su totalidad, te llegarán recibos de entre 50 y 60 pesos, que es la tarifa mínima en suministro de baja tensión.

Evita fraudes y problemas

Lazo lamentó la falta de alguna lista, portal o manera de separar las empresas que instalan y venden de manera profesional, de las que lo hacen sin los lineamientos de calidad y seguridad necesarios; sin embargo, reconoció que es una de las prioridades a corto plazo de la Asociación Mexicana de Instaladores Fotovoltaicos.

Contratar a una empresa informal disminuye el precio alrededor de un tercio, sin embargo, puede tener consecuencias a mediano y largo plazos. La garantía de los componentes puede reducirse o de plano, invalidarse.

Asimismo, una instalación incorrecta o con componentes defectuosos y de baja calidad, reduce la vida útil de todo el sistema generador de electricidad solar y eso significaría reparaciones muy costosas luego de unos años de uso.

Es recomendable comparar todas las opciones disponibles en tu ciudad de proveedoras de estos sistemas, además de buscar la opción más viable y barata. Te podrás dar cuenta de aquellas que se alejen de los precios promedios del mercado, de esas tenemos que desconfiar. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de septiembre de 2024

2

El petróleo baja en la apertura; encamina cierre de semana con alzas de hasta 4%

Los precios subieron más de un 1% el jueves tras la decisión del banco central estadounidense de recortar los tipos de interés medio punto porcentual el miércoles.

Los **precios del petróleo** bajaban este viernes, pero se encaminaban a registrar subidas por segunda semana consecutiva tras el fuerte recorte de las tasas de interés en Estados Unidos y la disminución de las reservas mundiales.

Los futuros del **Brent** perdían 50 centavos, o un 0.67%, hasta los 74.38 dólares el barril a las 10:04 GMT, mientras que los futuros del crudo WTI estadounidense caían 48 centavos, o un 0.65%, a 71.47 dólares.

Con todo, ambos referenciales subían un 3.7% y un 4% en la semana, respectivamente.

Los precios se han recuperado después de que el 10 de septiembre el Brent cayó por debajo de los 69 dólares por primera vez en casi tres años.

"Los recortes de las tasas de interés en Estados Unidos han respaldado el sentimiento de riesgo, debilitado el dólar y apoyado al crudo esta semana", dijo Giovanni Staunovo, analista de UBS. "Sin embargo, se necesita tiempo hasta que los recortes de tasas apoyen la actividad económica y el crecimiento de la demanda de petróleo", añadió, en relación al comportamiento más apagado del crudo en lo que va de viernes.

Los precios subieron más de un 1% el jueves tras la decisión del banco central estadounidense de recortar los tipos de interés medio punto porcentual el miércoles.

Los **recortes de las tasas de interés** suelen impulsar la actividad económica y la demanda de energía, pero algunos también lo ven como una señal de la debilidad del mercado laboral estadounidense.

También apoyaba a los precios el descenso de los inventarios de crudo en Estados Unidos, que cayeron a mínimos de un año la semana pasada.

Un déficit contra estacional del mercado petrolero de alrededor de 400,000 barriles por día (bpd) apoyará los precios del crudo Brent en el rango de 70 a 75 dólares por barril durante el próximo trimestre, dijeron el jueves los analistas de Citi, pero añadieron que los precios podrían desplomarse en 2025.

Los precios del crudo también se vieron respaldados por el aumento de las tensiones en Oriente Medio. Los walkie-talkies utilizados por el grupo armado libanés Hezbolá explotaron el miércoles, tras explosiones similares de buscapersonas el día anterior.

Fuentes de seguridad han señalado a la agencia de espionaje israelí Mossad como responsable, pero las autoridades israelíes no han hecho comentarios sobre los ataques.

La ralentización de la economía china también pesó en el ánimo del mercado: la producción de las refinerías chinas se ralentizó por quinto mes consecutivo en agosto y el crecimiento de la producción industrial alcanzó su nivel más bajo en cinco meses. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de septiembre de 2024

3

Precio del crudo se recupera casi 2% por recortes de la FED

El incremento en el precio del Brent del Mar del Norte ayudó a que se alejara de sus niveles más bajos de la semana pasada.

Los precios del petróleo subieron casi un 2% la sesión de este jueves tras el importante recorte de las tasas de interés de la Reserva Federal estadounidense, lo que ayudó al Brent a alejarse de sus niveles más bajos en cerca de tres años tocados la semana pasada.

El crudo Brent, petróleo crudo ligero y físico del Mar del Norte de Europa, subió 1.23 dólares, o un 1.67%, hasta los 74.88 dólares por barril, alejándose más de los niveles bajo los 69 dólares alcanzados la semana pasada.

En tanto, el petróleo ligero estadounidense West Texas Intermediate (WTI) ganó 1.04 dólares, o un 1.47%, a 71.95 dólares por barril.

Por su parte, la mezcla mexicana de exportación avanzó 1.87% al pasar de los 65.61 a los 66.84 dólares por barril, sumando su segunda semana consecutiva al alza.

Los precios han estado recuperándose después de que el Brent cayera por debajo de los 69 dólares por barril por primera vez en casi tres años el 10 de septiembre, y ambos puntos de referencia han registrado ganancias en cinco de las siete sesiones desde entonces.

Analistas de Citi esperan que un déficit estacional del mercado petrolero de alrededor de 400,000 barriles diarios sostenga los precios del crudo Brent en el rango de 70 a 75 dólares por barril durante el próximo trimestre.

Petroleras ganan

Las seis petroleras más grandes del mundo aumentaron su valor en diversas bolsas de valores en el mundo, luego del anuncio de la Reserva Federal estadounidense, tal es el caso de la francesa Total Energies con un 2.32%, le siguió Conoco Phillips con 1.78%.

El listado sigue con la británica Shell que avanzó en la jornada bursátil 1.61%, le siguió la estadounidense Exxon Mobil con el 1.24%. Mientras que la petrolera estatal Saudi Aramco terminó la jornada con el 1.11% y Chevron, en Estados Unidos con un retroceso del 0.72 por ciento.

El recorte de la Fed

El avance de los precios del petróleo avanzó luego del anuncio del recorte de las tasas de interés de la Reserva Federal estadounidense (Fed), lo que ayudó al Brent a alejarse de sus niveles más bajos de la semana pasada.

La Fed recortó las tasas de interés cincuenta puntos base el miércoles. Las bajas del costo del dinero suelen impulsar la actividad económica y la demanda por energía, pero el mercado también lo vio como una señal de un mercado laboral estadounidense más débil que podría ralentizar el crecimiento de la economía.

Los inventarios de crudo en Estados Unidos, el principal productor mundial, cayeron a un mínimo de un año la semana pasada, mostraron datos del gobierno el miércoles.

La disminución de los inventarios podría acelerarse la próxima semana, ya que las exportaciones estadounidenses deberían recuperarse significativamente de las perturbaciones causadas por el huracán Francine la semana pasada, dijeron los estrategas del fondo Macquarie a sus clientes.

Por su parte, el banco UBS indicó que el precio del Brent podría llegar a los 80 dólares el barril en los siguientes meses.

A medida que los balances mundiales de petróleo se deterioran en la mayoría de los escenarios, seguimos previendo una renovada debilidad de los precios en 2025 con el Brent en una senda de 60 dólares por barril", dijo el banco Citi.

Tensión en Medio Oriente

Para Fernando Castellanos, analista financiero de banco Base, hay que tomar en cuenta las nuevas tensiones en Medio Oriente entre Israel y Hezbolá, después de que los radiocomunicadores utilizados por el grupo libanés explotaron en los últimos días causando un gran número de víctimas mortales.

"Lo importante, ya después del recorte de las tasas de interés de la FED, es poner mucha atención en el conflicto de Medio Oriente, principalmente en el ataque a los miembros de Hezbolá, que, si bien Israel no ha dado ninguna declaración, pero en caso de que lo hiciera esto escalará más el precio del petróleo", dijo el analista financiero.

El líder de Hezbolá, Hasan Nasrallah, acusó a Israel del ataque. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de septiembre de 2024

Petróleo cierra con leves caídas, pero liga su segunda semana de ganancias por la Fed

Los precios del petróleo cerraron con pocos cambios este viernes, pero subieron por segunda semana consecutiva tras el fuerte recorte de las tasas de interés de la Fed y una baja de la oferta en Estados Unidos.

Los **precios del petróleo** cerraron con pocos cambios este viernes, pero subieron por segunda semana consecutiva tras el [fuerte recorte de las tasas de interés de la Fed](#) y una baja de la oferta en Estados Unidos.

Los futuros del **Brent** bajaron 39 centavos, o un 0.52%, a 74.49 dólares el barril, mientras que los futuros del crudo **WTI** estadounidense cayeron 3 centavos, o un 0.04%, a 71.92 dólares.

Las señales de ralentización de la economía china, una gran consumidora de materias primas, limitaron los precios, pero en la semana ambos contratos subieron en torno al 5 por ciento.

Los precios se han recuperado después de que el Brent cayó el 10 de septiembre a menos 69 dólares por primera vez en casi tres años.

"El mercado llegó a la conclusión de que menos de 70 dólares, junto a la débil creencia de los fondos de cobertura en la subida de los precios del crudo y de los combustibles, requeriría una recesión para justificarse, un riesgo que el gran recorte de tasas de interés de Estados Unidos de esta semana ayudó a reducir", dijo Ole Hansen, jefe de estrategia de materias primas de Saxo Bank.

[Los precios subieron más de un 1% el jueves](#), un día después de la decisión del banco central estadounidense de recortar las tasas de interés medio punto porcentual.

Los recortes de las tasas de interés suelen impulsar la actividad económica y la demanda por energía, pero algunos analistas ven con preocupación la debilidad del mercado laboral estadounidense.

Los recortes de los tipos de interés en Estados Unidos han respaldado el apetito de riesgo, debilitado el dólar y apoyado el crudo esta semana", dijo Giovanni Staunovo, analista de UBS.

"Sin embargo, se necesita tiempo hasta que los recortes de tipos apoyen la actividad económica y el crecimiento de la demanda de petróleo", añadió. EL Economista

AMLO recomienda a Sheinbaum continuar con el apoyo a Pemex y a la CFE en su sexenio

Según ha sostenido en su conferencia matutina de este viernes, ambas empresas públicas son estratégicas, y no se puede dejar que solamente actúe el mercado, porque están "de por medio" los consumidores nacionales.

El presidente **Andrés Manuel López Obrador recomendó** a la futura presidenta de México, [Claudia Sheinbaum](#), que continúe brindando apoyo financiero tanto a la petrolera estatal **Pemex** como a la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**, la empresa pública que provee energía eléctrica, telecomunicaciones e Internet al país.

Según dijo en su conferencia mañanera de este viernes, ambas empresas públicas son estratégicas, y no se puede dejar que solamente actúe el mercado, **porque están "de por medio" los consumidores nacionales.**

En esta línea, el primer mandatario se ha alegrado que la futura presidenta, que asumirá el cargo oficialmente en octubre, comparta sus planteamientos respecto a este asunto, y esté **decidida a mantener la política energética del Gobierno saliente.**

Refiriéndose a cifras, **AMLO destacó la caída de la deuda financiera de Pemex** a lo largo de los seis años en los que ha estado al frente del país, al tiempo que se ha logrado revertir la caída de la producción.

Aproximadamente, la reducción de la deuda ha sido de unos 32,900 millones de dólares desde 2018. "Esto no se conoce o no se dice", presumió López Obrador.

Lo mismo destacó de **la CFE, que ya produce el 52% de la energía que se consume en México**, frente al 38% que alcanzaba al inicio del sexenio, y se espera que llegue al 60% al final de este año.

"En lugar de arruinar estas dos empresas públicas, se logró su rescate. Y hacia delante, estoy muy contento", defendió, en relación a los hechos pasados y sus perspectivas sobre la actuación de [Sheinbaum](#) con respecto a ambas compañías. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de septiembre de 2024



5

Cuidado con quienes operan a nombre de Pemex

Gustavo Hernández García, director de Pemex Exploración y Producción en el gobierno de Peña Nieto, ahora quiere colarse en el equipo de transición.

Como en cada cambio de sexenio, hay quienes buscan treparse al barco a toda costa, sin importar que los persiga una montaña de errores y malos manejos que pongan en riesgo a quienes llegan.

Tal es el caso de Gustavo Hernández García, quien fue director de la subsidiaria Pemex Exploración y Producción durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, y quien estuvo a las órdenes del impresentable Emilio Lozoya.

Entre la larga lista de tropiezos en el currículum negro de Gustavo Hernández, quien ahora quiere colarse en el equipo de transición, destacan “logros” como la asignación de cuatro contratos por más de 21 mil millones de pesos a Sea Dragon de México, la protagonista de los “Paradise Paper” que dio a conocer Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, y que se ligó a connotados panistas del calderonato.

Además, durante su gestión, la empresa Geo Estratos llegó a Mérida apoyada de la familia Gamboa Patrón vía DICAS Energía, que trascendió en medios de comunicación locales y nacionales, quienes lograron hacerse de cuatro campos de la Ronda 1.3 que organizó la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

Por si fuera poco, en su administración se quiso ampliar el contrato 424011937 de manera extemporánea a la empresa Petroswab, y ante la negativa por parte de uno de los ingenieros responsables del trámite por haber vencido unos meses atrás, le costó el empleo, sin mencionar que pugnó para que la empresa CESIGSA se beneficiara también de los contratos 424012901 y 424013819 que PEP le dio a Compañía Mexicana de Exploración (COMESA), donde la petrolera nacional es dueña del 51 por ciento.

A pesar de ello, al Ingeniero Hernández le están dando juego en la transición al segundo piso de la Cuarta Transformación, liderado por la Dra. Claudia Sheinbaum. Así, se ha autonombrado el nuevo “operador” de Pemex Exploración y Producción, y se presenta en el medio como quien moverá los hilos de la empresa productiva subsidiaria, teniendo que pasar por su visto bueno cualquier asunto, pues desde hace al

Menos un mes tiene acceso a información sensible de la petrolera, generando conflictos de interés.

Diversas fuentes han confirmado que sin nombramiento de ningún tipo, ha sostenido reuniones en diversos restaurantes de la Ciudad de México con otros funcionarios públicos y con representantes de la industria privada, planeando sus “nuevos potenciales logros”, y poniéndoles las tarifas para las asignaciones que se avecinan.

Recordemos que a pesar de que ya tuvo su oportunidad de “hacer un cambio” como director de PEP, lo aprovechó en beneficio propio, y posteriormente se dedicó a criticar a las siguientes administraciones.

De acuerdo con sus propias publicaciones en redes sociales, Hernández ha criticado ferozmente los logros en materia de energía del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, y también ha dudado de la capacidad técnica del personal de la misma Pemex y de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

A la luz de los hechos, qué opinan, ¿se merece un lugar en el próximo gobierno? El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de septiembre de 2024

6

AMLO insiste a Sheinbaum que se conserve apoyo económico a Pemex: ¿Cómo deja a la empresa estatal?

“La presidenta electa coincide con lo que hemos establecido, que estas empresas públicas son estratégicas”, dijo López Obrador.

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) dijo que las inyecciones de efectivo a Petróleos Mexicanos (**Pemex**) deberían continuar después de que la presidenta electa, [Claudia Sheinbaum](#), asuma el poder en octubre.

Continuar con las **transferencias a Pemex es “lo mejor para la nación”**, dijo a los periodistas en Ciudad de México, y agregó que estos pagos ayudaron a reducir la deuda de la compañía a menos de 100 mil millones de dólares.

AMLO no dio más detalles sobre cómo Sheinbaum debería apoyar a las empresas públicas, pero celebró el modelo económico liderado por el Estado que, según él, ayudó a impulsar la producción de crudo y la generación de electricidad de la Comisión Federal de Electricidad ([CFE](#)).

“La presidenta electa coincide con lo que hemos establecido, que estas empresas públicas son estratégicas”, dijo López Obrador. “Hay quienes están esperando que se dé un viraje o que haya un retroceso, que se regrese a la política neoliberal, yo les aconsejaría que vayan mejor aceptando que la política económica va a continuar”.

¿Cómo deja AMLO a Pemex para el sexenio de Sheinbaum?

La ‘misión’ de **Sheinbaum es rescatar a Pemex** de la quiebra, plan que AMLO también se planteó desde que comenzó su Gobierno.

Para lograrlo, la futura presidenta nombró a [Víctor Rodríguez como el próximo director de Pemex](#), quien aseguró que su objetivo será transformar a la petrolera en una “empresa verde”.

Hoy en día la empresa estatal enfrenta una caída en la producción, al acumular una deuda de casi 100 mil millones de dólares, lo que la convierte en el productor de petróleo más endeudado del mundo, de acuerdo con datos de *Bloomberg*.

Por ello, **la morenista tiene el objetivo impulsar la rentabilidad** de la empresa y rescatarla tanto de los adeudos como de los accidentes ocurridos en los últimos años, es decir, incendios, derrames de crudo y fugas de gas metano.

En tanto, vale la pena considerar que durante el segundo trimestre de 2024, Pemex registró su peor pérdida desde la pandemia de COVID-19, por lo que el gobierno de [AMLO](#) le ha inyectado capital para ayudarla, con aproximadamente 80 mil millones de dólares.

Pero al parecer no ha sido suficiente, ya que no han tenido impacto en la producción de petróleo. Una de las razones de la deuda es que **la petrolera enfrenta millones de pagos atrasados** a proveedores de servicios, así como exenciones fiscales. El Financiero



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de septiembre de 2024



Deuda de Pemex se redujo en 32.9 mil millones de dólares

Enfatizó la importancia de continuar con las aportaciones a la petrolera mexicana El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) recomendó que se mantenga la política de rescate financiero con cargo al erario de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y puso como ejemplo que en su gobierno la deuda de **Petroleros Mexicanos** bajó 32.9 mil millones de dólares.

“Estoy muy contento porque la presidenta electa (**Claudia Sheinbaum**) coincide con los planteamientos nuestros de que estas empresas públicas son estratégicas y no podemos dejar solo al mercado o solo el manejo del sector energético al mercado, porque están de por medio los consumidores nacionales”, dijo.

Señaló que si hubiese continuado la privatización **Pemex** y la Comisión Federal de Electricidad quebrarían, el precio de la gasolina estaría a 40 pesos por litro y el precio de la luz estaría al doble. En este sentido, enfatizó en la importancia de continuar con las aportaciones a Pemex.

“Es bueno para México, desde luego esto no les gusta mucho a los traficantes de influencia, no necesariamente a los empresarios, porque también hay que diferenciar entre empresarios y traficantes de influencia. Los preferidos o predilectos antes”, acotó.

Deuda de Pemex se reduce en más de 30 mil millones de dólares desde 2018

El presidente **López Obrador** explicó que “en cuanto a deuda se llegó en el 2018 a 132 mil millones de dólares de deuda y la deuda en el 2024 de Pemex es de 99.4 mil millones de dólares. Estamos hablando de una disminución de la deuda de Pemex en este sexenio de 32.9 mil millones de dólares. Esto no se conoce o no se dice”.

Dijo que además de rehabilitar las refinerías, construir **Dos Bocas**, comprar **Deer Park** y contar con dos plantas coquizadoras, se revirtió la baja la producción petrolera.

“Hay datos muy claros de cómo Pemex producía un millón 650 mil barriles diarios cuando llegamos y ahora produce un millón 800 mil, o sea, logramos revertir la caída que se produjo durante 15 años consecutivos”, dijo.

“Si usted ve la información, va a encontrar que en 2004 la producción de crudo, la extracción de petróleo era de tres millones 400 mil barriles en el 2004 y en el 2018, a finales, de un millón 650 mil, de tres millones 400 mil barriles a un millón 650 mil. Quince años de caída y nosotros estamos dejando la producción, se detuvo esa tendencia a la baja en la producción y estamos dejando una producción de un millón 800 mil barriles”, manifestó.

El titular del **Ejecutivo Federal** dijo que en los gobiernos neoliberales se tenía la política de destruir a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad porque “no querían que existieran estas empresas públicas, querían que todo el sector energético se privatizara”. El Herald

Coloca CFE certificados de deuda por 75 mil millones de pesos

Los recursos a obtener serán para satisfacer necesidades operativas de la CFE

La **Comisión Federal de Electricidad (CFE)** colocó un monto por **75,000 millones de pesos** en más de 6,300 millones de **Certificados Bursátiles (CEBURES) de deuda de corto plazo** en tres emisiones, con las que pretende obtener recursos por **622.9 millones de pesos**.

De acuerdo con los documentos entregados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la empresa estatal colocó las tres emisiones con montos por igual de hasta **25,000 millones de pesos (mmdp)**, o su equivalente en Unidades de Inversión (UDI).

En la primera emisión a 28 días, el número de CEBURES es de 3 millones 533,750 con un precio ponderado de 99.140234 pesos a una tasa de rendimiento ponderada de **11.15 por ciento**. Su vencimiento es el 17 de octubre próximo, cuando espera obtener un monto por **350 millones 178,128.30 pesos**.

La segunda emisión consiste en un total de 1 millón 508,721 certificados con un precio ponderado cada uno de 95.007664 pesos a **168 días**, por lo que su vencimiento está programado para el 6 de marzo de 2025.

En esta emisión, la tasa de rendimiento es de **11.26 por ciento**.

En este caso, la CFE espera obtener recursos netos por **143 millones 135,008.18 pesos**.

Respecto a la tercera emisión, la CFE calcula obtener un monto por **129 millones 619,618.95 pesos** como resultado de la colocación de **1 millón 331,406 CEBURES**.

El plazo de esta emisión es a 84 días con fecha de vencimiento al 12 de diciembre de 2024, con una tasa de rendimiento de **11.27 por ciento**.

Los recursos que la empresa calcula obtener de esta tercera emisión ascenderían a los **129 millones 619,618.95 pesos**.

En total, la CFE bajo la Dirección General de **Manuel Bartlett Díaz** colocará un total de **6 millones 373,877 CEBURES** que le dejarán recursos por un monto total de **622 millones 932,755.43 pesos**.

Según refirió a la BMV, los recursos obtenidos en los tres casos serán utilizados principalmente para, **“entre otras cosas, satisfacer las necesidades operativas”**. **EAD**